

## Enfrenta la economía factores de riesgo (El Financiero 21/05/08)

Enfrenta la economía factores de riesgo (El Financiero 21/05/08) Ari Audi - enviado / Esther Herrera - Finsat Miércoles, 21 de mayo de 2008 Persisten las presiones inflacionarias: Guillermo Ortiz. Continuará el alza en alimentos procesados. El INPC tocará techo entre 4.5 y 5.0%. MONTERREY, NL, 20 de mayo.- El gobernador del Banco de México (Banxico), Guillermo Ortiz Martínez, advirtió que nuestra economía enfrenta factores de riesgo como el aumento en los precios de los granos y la inusual relación entre el alza de los petroprecios y el descenso del PIB estadounidense. Y aunque dijo que ya se percibe cierta estabilización en los precios internacionales de los granos, admitió que la economía nacional aún tiene presiones inflacionarias en "la tubería", pues podrían continuar los incrementos en los alimentos procesados. Al participar en un foro organizado aquí por el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), expuso que "los alimentos procesados posiblemente van a seguir aumentando, porque aún no acaban de procesar ese incremento que vimos en los precios de los granos". No obstante mantuvo su pronóstico de que la inflación tocará un máximo de entre 4.5 y 5.0 por ciento en el segundo y tercer trimestre, para después comenzar a descender. En el mismo foro, Jaime Yesaki Cavazos, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), dijo que es urgente establecer en México una política agroalimentaria de Estado basada en apoyos a infraestructura y tecnología, enfocada a elevar la producción de cereales. Frente a la crisis alimentaria en el mundo, México se convierte en un país vulnerable, pues hay aspectos que están orillando a un empobrecimiento del sector, y segmentos como el pecuario que se encuentran en un punto crítico. Obstáculos Por otra parte, el gobernador del Banxico afirmó que no inquieta el descenso en la producción industrial del país, pues la atribuyó al efecto estacional de Semana Santa. El comportamiento observado en marzo es consistente con una estimación de crecimiento de 3.0 por ciento para el Producto Interno Bruto (PIB) en el primer trimestre. Dijo que es muy difícil desestacionalizar las cifras cuando la Semana Santa cae un año en un mes y otro año en otro mes. "Ciertamente por el mismo impacto estacional, en abril evidentemente vamos a tener un brinco en la cifra nominal de la producción industrial." En torno a la situación económica que se vive en Estados Unidos, reconoció que si bien ha afectado a México, se ha logrado sortear el temporal. "Las exportaciones a EU vienen creciendo a una tasa menor de lo que avanzaron el año pasado. Sin embargo, como se ha mencionado en varias ocasiones, México ha resistido bastante bien este episodio de desaceleración de la economía estadounidense." Ortiz Martínez señaló que si bien la situación financiera ya se está revolviendo en EU, el impacto en la economía de ese país tardará en hacer lo mismo, por lo que la situación se prolongaría hasta 2009. "En los próximos cuatro a cinco años la economía estadounidense, por el lado del consumo, va a tener un crecimiento mucho menos dinámico que el que tuvo en los cinco años previos." Sin embargo, apuntó, México no se ha visto mayormente afectado debido al persistente gasto en el consumo, un aumento en el gasto total del sector público en comparación con el primer trimestre de 2007 y más exportaciones hacia lugares diferentes de Estados Unidos. Tras opinar que no hay una receta única para duplicar el avance económico, aseveró que en México hay sobreregulación y obstáculos en los tres niveles de gobierno para que las personas desarrollen su potencial, y así nuestra "economía sea más flexible y pueda responder adecuadamente".